

## 2. Grußwort eines der Stellvertreter des Präsidenten des Reservistenverbandes

Liebe Reservistinnen und Reservisten,  
liebe Freundinnen und Freunde der Gemeinschaft der Heeresflugabwehrtruppe,

die aktuelle Lage aufgrund der Coronavirus-Pandemie ist nicht nur ein gewaltiger Stresstest für unsere Wirtschaft, sondern auch für unser soziales Zusammenleben. Unsere Gemeinschaft wird auf eine harte Probe gestellt. Deshalb bin ich stolz auf die vielen Reservistinnen und Reservisten, die sich freiwillig zum Dienst gemeldet haben. Bisher gingen 16.500 Freiwilligenmeldungen ein, ob beim Sanitätsdienst oder beim Bundesamt für Personalmanagement. Das ist ein beeindruckender Einsatz für unser Land!



Thomas Erndl

Foto: VdRBw

Warum ist das ein wichtiges gesellschaftliches Signal? Das Engagement der Reserve ist ein Symbol für die feste Verankerung der Truppe in der Gesellschaft. Jede Reservistin und jeder Reservist ist Mittler der Bundeswehr in der Gesellschaft. Dazu zählen auch die vielen Vereine und Gemeinschaften wie die Gemeinschaft der Heeresflugabwehrtruppe.

Zugleich wird dieser Tage deutlich, dass die Bundeswehr auf die Reserve angewiesen ist. Vieles an Strukturen und Diensten ist ohne das Mitwirken der Reserve nicht aufrechtzuerhalten. Die Reserve ist für die Landes- und Bündnisverteidigung, für Heimatschutz sowie Einsätze im Rahmen des internationalen Krisenmanagements unverzichtbar.

Seit dem 9. November 2019 bin ich neuer Stellvertretender Präsident des Reservistenverbandes. Das ist eine Aufgabe, die ich mit großer Freude und mit Stolz angenommen habe. Der Reservistenverband hat fast 115.000 Mitglieder, darunter Reservisten, aktive Soldaten und Zivilisten. Dabei kommen vom Jäger bis zum General, vom selbstständigen Unternehmer bis zum Angestellten und Lehrling oder Studenten bis zum Rentner alle Berufe, Abschlüsse und Dienstgrade zu einer starken Mannschaft zusammen.

Mir ist der Austausch mit aktiven Soldatinnen und Soldaten und mit Reservistinnen und Reservisten sehr wichtig, ob in Niederbayern, in Berlin oder im Ausland. Ich würde mich freuen, wenn ich Sie, die Mitglieder der Gemeinschaft der Heeresflugabwehrtruppe, bald auf einer Veranstaltung persönlich kennenlernen darf – vielleicht ja schon am „Tag der Heeresflugabwehr“ in Regensburg, wenn es die Corona-Krise zulässt.

Bleiben Sie gesund. Servus.

*Thomas Erndl, Mitglied des Deutschen Bundestages und Leutnant d. R. Er ist seit November 2019 einer der Stellvertreter des Präsidenten des Reservistenverbandes. Einzelheiten zum Lebenslauf siehe Seite 29.*

